### 2023 C



令和5年5月 発行 126 No.

#### **谷園港** 日本山岳会秋田支部

秋田市土崎港北 5-3-40 鎌田方

TEL · 018-846-8150 発行 秋 田 支 木 裕 編集 鈴 子

和

五

年

度

秋

田

支

部

総

開

催

#### 年度秋田支部総会 和 5

ル 前 消 常 に 器 一 総 催された。 会員四十八名中、 委任状による会員二十四名で |階会議室に 総和 一時から、四 Ŧī. 四月十五 日本 1.於いて開催された。 秋田市大町協働ビ 岳会秋 出席者二十一 日 (土) 午 田 支部

部長の挨拶は、コロナも収束して はずームが起きてきてほしい。国 山ブームが起きてきてほしい、ま きも好まれる近頃、地域の山々に きも好まれる近頃、地域の山々に きも好まれる近頃、地域の山々に た、日頃の支部運営ご協力に感謝 た、日頃の支部運営ご協力に感謝するとの挨拶があった。 鎌田副支部長の進行で、 佐

支部山行は、春は山岳士事務局会議を八回行った。 案件一 令和四年度の事業報告名して、案件の審議が行われた。 センターで開催。役員会は を鎌田副支部長が説明。 総会は四月二十三日、 北部市 三 三 回 良

郷の散策を実施。 を兼ねて白木峠へ。 ≝のため計画されず、太平山山開き市民登 .集会も計画されなかった。 春は山岳古道調 民登 秋は乳頭温泉は山岳古道調査 、東北・北海登山はコロナ

公益的事業としては、

加

え、

山

 $\mathcal{O}$ 

日

整備を行う。

コ

ロナ禍のため、

太平

Щ

行った。鳥海山士の調査は 海道調山 海山古道は本会の調査員と共に道は岩手支部と合同での調査、調査は支部山行を兼ねて、秋田山岳古道調査について、白木峠

歩道 公益的事業として、太平山前年も開催されるようになってきた。コロナ過で中止となっていた行車 補修等を行った。 また、 整備、 年次晩餐会も開催され、 支障木の処 処理、ベンチ太平山前岳 事

後藤会計担当が報告。 会員確認では、新入会員は二名。 オンライン会議で行われた。議、支部・委員会等への説明 支部合同会議、 支部・委員会等への説明会は、新合同会議、山岳古道調査会

案件四 令和五年度の事業計画案告及び決算は承認された。告及び決算は承認された。書類が適切に処理されていること 役員会は年三回を予定 を鎌田副支部長が説明。 案件四 令和五年度の事 春秋の支部山行と会議は随時。 に行われた会計監査の結果、関係大橋会計監事より三月三十一日 定。 事 務

> 支部からは八名参加予定。 七月に青森支部担当で開催。秋田また、東北・北海道地区集会が佐々木民秀顧問から説明があった。施していたのが七月になる予定と加開き市民登山は、例年六月に実山開き市民登山は、例年六月に実 佐 施 山し 開き市 会報の発行は四回を予 山岳古道調査は、 民登 止となって 報告書の取り た 太平 実 山

一切に入り、本会に報告する予定。



令和5年度支部総会集合写真

れの 後藤会計担当が説明。令和五年度 事業計 ぼ前年同額であることを、 令和 三画、予算案ともに承認さ 五年度予算について

された。 参加で、 記念集合写真撮影後、二十名 四年ぶりに懇親会が開 催  $\bar{o}$ 

親会は山情報の交換、お互いの近杯の発生で始まり、久しぶりの懇懇親会は、佐々木民秀顧問の乾 委員の締めの乾杯でお開きとなっ 会に出席した田沢湖町の高橋吉 午後二時すぎ、遠路、 賑やかであった。 総会懇親

出席者 柴田 佐藤博 熊谷光子 鈴木裕子 一浦昭男 野昌雄 松芳美 勧 三浦眞六 佐々木民秀 髙橋忠雄 高橋吉一 鈴木加代子 高橋守 鎌田倫夫 (高橋雄悦) 佐藤英實 大橋忠雄 安藤金栄 佐藤和志 柳田勇悦 堀井 弘 後藤浩二

## 永年会員 おめでとうございます

田光子 会員 No. 秋田市 七五八五

令和四年度で在籍満五十年と 福田会員は昭和四十八年に入会 なりました。



# おめでとうございます

## 雄顧問

秋田県山岳・スポーツ クライミング連盟顧問

#### 公益社団法人 スポーツ指導者賞を受賞 日本スポーツ協会公認

の育成、組織の発展に尽力。長年にわたって山岳登山選手

## 〇会計監査

正確であると承認された。係書類が適正に処理されて 令和四年度会計監査を実施。タスカ」二階会議室で開催。 から、秋田市北部市民センター 三月三十一日 午前十 、おり、 「キー

#### 出席者

副支部長 顧問 会計担当 会計監事 鎌田倫夫 柴田 鈴木裕子 勧 大橋忠雄

#### 会 員 ഗ 動 静

退会 鈴木美代子(令和五年三月)

#### オンライン会議報告 松 芳 美

国山岳古道調査

議で開催された。 参加し、zoom によるオンライン会 +九時から本部及び全国各支部 全 国古道調査会議が、 四月 五 が 日

従い七項目の説明と質疑応答が 会議では担当者が、 レジュメに

#### 【会議要旨】 手ぬぐい

でお譲りする。でお譲りする。 第一弾の手ぬぐいは完売。 第二

L 費消される予定であり財政的に厳 一 会計報告 ·ジ(以下「HP」という。)等に 古道調査費の大半は、 ホー ムペ

入る。 ており、今後は内容の確認作業に各支部より徐々に報告が寄せられ 原稿などの進捗状況

り、各支部には、「古道の概要」、HPに古道の概要を掲載予定てあ 日までに 兀 「写真」、「略図」 概要等の作成依頼 報告していただきたい。 の三点を四月末

途中のHPを閲覧できるように 載している。今後は、 例として「中山道 HPの公開 道 和田田 一会員が作成和田峠」を掲

道調査」のスペシャルイベントと 一二〇周年記念事業「全国 熊野古道集中山

[山岳古

判断は地理院が現地調査し行う予 きる範囲で報告されたい。 廃道国土地理院からの依頼であり、 七 して来年六月に予定して 廃道情報の依頼 いる。 で  $\mathcal{O}$ 

#### (質疑)

定。

金はないのか? 0 各支部へ、 古道 調査 0) 補

しい状況。 本部でも自費出 張して おり 難

0 コラム等にその旨を記載さ危険な箇所の記載方法は? れ

0 たい。

各支部への具体的な対応は 五月ころ、各支部とズー ムで ?

秋 田支部出席者 進捗状況等の確認をしたい。

浦 昭 男 小松芳美

## ※全国山岳古道調査

調査期間は令和三~令和七年日本山岳会百二十周年記念事 全国で百二十の古道を調査予定 度業

# おめでとうございます

岩

嘉 悦

名誉顧問

## 秋田県スポーツ賞 栄誉賞を受賞

コ | 用されている。 然保護課と東成瀬村役場の協力 六十 スの開発整備に尽力。 六合目(与治兵衛)を命 地図やガイドブックに採 焼石岳の五合目(釈迦ザ 道標の設置に積極的に 焼石岳東成 県自

や町民登山で焼石岳を案内し、導性に富み、高体連の登山指導 養を持ち、明晰な指導者である。 を執筆紹介し、全国的に アルペンガイド」等に「焼石岳」 七二〇点に及ぶ自然や山 人格的にも円満で高い品性と教 岳」のPRに努めた。 東成瀬村「なるせ児童館」に 「山と渓谷」「岳人」「東北の山 岳に関する知識、 技術、 に関す 「焼石 指

る図書、 (三月十三日 タンホテルで授賞式典 智者愛水仁者楽山 新日本山岳誌 山と友(共)に歩んで焼石岳に魅せられて [と友(共)に歩んで70 写真集を寄贈。 秋田市メ ĥ 口 ポ

### 松査 芳

全国山岳古道調查

1 いざ調

トを得て快晴の白木峠地へ出発。大部長の応援と鈴木顧問のサポーで配があったが、晴れ男の鎌田副五月十七日、計画した時は雨の 今回の調査目的 1 副の

L 距 離、 た。 -タ採取と写真撮影などを目的 調査 では、 GPX、 標高及び緯度経度などのデ 各 地点で لح Ō

3 か加。個人的には高橋雄悦さんが今回の山行には高橋雄悦さんが

け聴いて鳥の名を教えてくれた。橋さんは「ツツドリです。」と声だ はヤマバトかな?と思ったが、 山行中「くっく」と鳥の声、くなれる機会でもあった。 (博学な人だな。) 聴いて鳥の名を教えてくれた。 他にも花の名等を教えてくれた。 高私

動して設置

ントもあり気持ちよく歩けた。がある。特に岩手側は随所にポイハ六mに渡る古道はそれぞれに趣タなどを無事に採取できた。六四 4 三九七七mに渡る秋田県側は 秋 調査結果 「が作業道を歩くことになり、 田側から岩手 側へ のGPXデー

> 政も看板を設置するなど力を入れ少し残念な気持ちではあるが、行 てくれている。

> > 二手ノ又登山口のベンチと

前岳山頂のペンチを補修

要である。 所にあり、 設置物に熊のひっ おまけ 熊対策には注意が必然のひっかき傷などが

と言っていた。いうことだと本に書いてあった。」とだは枯れる、山が荒れていると の手が入っていない、巻き付かれね。でも藤が生育することは人間車中の話で「藤の花がきれいだ 両手配のサポー 今回の調 中の話で「藤の花がきれい では、 トしてくれ 鈴 木顧 問 が 車

共に経年劣化が進み撤去も考え

複雑な気持ちとなった。 沿線では藤がきれいであるが、

小松芳美、参加者 鎌 サポー 鎌田倫夫、高橋雄 鈴木裕子 悦



快晴の白木峠山頂で

綺麗になった

支障木を利用して補修 された前岳山頂ベンチ

十一旦、 キ等で補修。 堀井弘さん、高橋忠雄さんがペン 又登山口のベンチは昨年十月二日 て補修。奥岳を望める展望地 ん、斎藤さん等が支障木を利用し 前岳山頂ベンチは、 いた両ベンチであるが、二手ノ 協力者の小野さん 戸松さ 鎌田倫夫さん、小松芳美[頂ベンチは、昨年十一月

二手ノ又登山口のベンチ

# に関する懇談会 歩仁内 昌樹白神山地世界遺産地域の管理

組状況の説明と、主催者と地域住域の保全や適正な利用に関する取深浦町等の各行政機関から遺産地庁・青森県・秋田県・鰺ヶ沢町・ する白 白神山地全体の面積は青森・秋なる二部構成でした。 県勤労者山岳連盟等との懇談から 民及び日本山岳会青森支部や青 月二日に弘前市で行われました。 一にして、今回で三回目の開催 -度に始まり青森県と秋田県を交 が主催する当懇談会は、 談会の内容は、環境省・林野 北 方 世界遺産 務所を事 地域 域連絡 令和元 務 局 森 は 会

様々な意見を持っています。 田両県あわせて約十三万 ha(この り、各行政機関がそれぞれ異なる り、各行政機関がそれぞれ異なる り、各行政機関がそれぞれ異なる り、各行政機関がそれぞれ異なる り、各行政機関がそれぞれ異なる は律・条例を所管し、地域住民も また保全と振興といった観点から なの意見を持っています。

白神認定ガイドになってまだ二年て三十年を迎えます。私はあきたて三十年を迎えます。私はあきた思いました。思いました。

機会にもなりました。 はり多くの人に伝えたいと考えるするとともに、その素晴らしさをするとともに、その素晴らしさをの懇談会に参加し、『世界遺産白神の懇談会に参加し、『世界遺産白神の懇談会にもなりますが、こ

には感謝しております。 案内をしてくれた秋田支部事務局 最後にこのような懇談会開催の

# 支部·委員会合同説明会

一月十三日十九時から zoom によるオンライン会議で開催。 をに伴い、記入様式の変更があり、 定に伴い、記入様式の変更があり、 令和五年度予算、事業計画、令和 四年度の事業報告書等の記載説明 が行われた。

秋田支部 後藤浩二 三浦昭男秋田支部 後藤浩二 三浦昭男 村務担当 長嶋泰弘 他本会担当者 事務局 柏澄子

## 韓国山岳慶南支部

# 役員会の開催

で開催。 北部市民サービスセンター洋室6 三月七日午後一時から、秋田市

がますがある。
の報告や八幡平周辺地区の今後にの報告や八幡平周辺地区の今後にの報告や八幡平周辺地区の今後にの報告や八幡平周辺地区の今後にの報告がら、令和四年十二月三日支部長から、令和四年十二月三日支部長の進行で、初めに

する案件について協議。に感謝する、との挨拶があった。に感謝する、との挨拶があった。また、日頃の委員皆さんの協力

令和四年度事業報告と令和五年 長が説明。令和四年度の決算、五 長が説明。令和四年度の決算、五 会計担当が説明。

会計監査は三月三十一日秋田市会計監査は三月三十一日秋田市会は四月十五日(土)十一時から、協働大町ビルに決定。 コロナ禍も落ち着いてきたことから、四年ぶりに懇親会を開催することになった。

出 鈴木裕子 堀 三浦眞六 席者 後藤浩二 佐藤和志 堀井弘 安藤金栄 佐藤 励雄 鎌 小 知倫夫 松芳美 柴田 浦 鼦男 勧

# 会務報

告

## ○事務局会議

・三月三十一日午後一時から。案内、古道調査手ぬぐい等発送。会報百二十五号、東北地区集会・一月三十日午後一時から。

支部会費納入のお願い、春の山四月二十一日午後一時から。総会案内等発送。

ンター。 会場 秋田市北部市民サービスセ行案内等発送。

三浦昭男 鈴木裕子 小松芳美出席者 鎌田倫夫 後藤浩二

した年でもあった。

Wの開花が例年になく早く訪れ、
というでは、近くの河川堤防の桜が所の他に、近くの河川堤防の桜ががの他に、近くの河川堤防の桜がでれてしまった。

ったことは嬉しい。 類に移行した。会合等が自由にな類に移行した。会合等が自由にな が世インフルエンザなどと同じ五 が、五月八日から季

は続けてゆこうと思っている。移行したとはいえ、うがい手洗い療機関では着用している。五類に私は公共交通機関やスーパー、医私は公共交通機関やスーパー、医

鈴木裕子